
Lekce 4 - gramatika 

Rozkaz 

2.Sg. Du besuchst mich. – Du besuchst mich. – Besuch mich! 

         Du besuchst mich nicht. - Du besuchst mich nicht. – Besuch mich nicht! 

2. Pl. Ihr besucht mich. – Ihr besucht mich. – Besucht mich! 

         Ihr besucht mich nicht. – Ihr besucht mich nicht. – Besucht mich nicht! 

1. Pl. Wir besuchen ihn. – Wir <=> besuchen ihn. – Besuchen wir ihn! 

         Wir besuchen ihn nicht. – Wir <=> besuchen ihn nicht. – Besuchen wir ihn nicht! 

3. Pl. Sie besuchen mich. - Sie <=> besuchen mich. – Besuchen Sie mich! 

         Sie besuchen mich nicht. - Sie <=> besuchen mich nicht. – Besuchen Sie mich nicht! 

 

Sein 

2. Sg. – sei! 

2. Pl. – seid! 

1. Pl. – Seien wir! 

3. Pl. – Seien Sie! 

-t, -d, -ig, -m, -n, -eln, -ern   2.Sg. + -e ==> wandre!, bastle!, warte! …  

 

 

Dieser,-e,-es – tento, tato, toto 

 

1. dieser, diese, dieses               diese 

2. dieses, dieser, dieses  dieser 

3. diesem, dieser, diesem diesen 

4. diesen, diese, dieses  diese 

 

Neurčitý  podmět „man“,  „es“ 

Man warten nicht gern. 

Wie sagt man das auf Deutsch? 

Es klappt nicht immer.          

Jetzt ist es 10 Uhr. 

 

 

„Es gibt“ + 4.p. – je, existuje… 

Gibt es hier noch einen Stuhl? 

Was gibt es zum Essen? 

Was gibt es Neues? 

Einen Stuhl gibt es hier nicht. 

Es gibt hier keinen Stuhl.  

 


